

## Síntesis Informativa



MIÉRCOLES 21 DE SEPTIEMBRE DE 2016

### ABM Y ENTORNO FINANCIERO

#### **'Piso parejo' para bancos y Fintech: SHCP**

Las autoridades se encuentran prácticamente listas para presentar de forma oficial el nuevo marco regulatorio al que tendrán que sujetarse las empresas tecnológicas dedicadas a dar servicios financieros innovadores explicó Narciso Campos, titular de la Unidad de Banca, Ahorro y Valores de la Secretaría de Hacienda. Entrevistado al término de su participación en el concurso BBVA Open Talent 2016 en donde participaron representantes de 77 países, indicó que buscarán tener un marco regulatorio adecuado que no frene la innovación. Campos Cuevas explicó que la regulación cumplirá con la política de inclusión financiera donde las empresas Fintech son consideradas parte importante en el tema y permita que más personas accedan al sistema financiero formal (...) Por su parte Andrés Fontao, Managing Partner de Finnovista explicó que actualmente los jugadores de la industria no sólo bancos, sino aseguradoras, microfinancieras y otras están teniendo acercamiento y colaboración con las empresas Fintech para innovar. “De la edición de 2014 había una startup que hoy ha recibido inversiones de capital de riesgo, tanto de vehículos de Santander como de BBVA. Hay otra startup mexicana que fue finalista en 2015 y ha recibido desde entonces financiamiento de una entidad financiera muy importante, son solo ejemplos de plataformas que se dan a conocer e inician un camino hacia dar servicios en alianza con los jugadores tradicionales del sector financiero”, agregó.

**EL FINANCIERO, EL ECONOMISTA, EXCELSIOR**

## **Nuevas tecnologías, clave para generar cambios en el ecosistema bancario digital**

En espera de cerrar el 2016, con más de 4 millones de clientes digitales, Hugo Nájera, director general de Desarrollo de Negocios de BBVA Bancomer, afirmó que la inteligencia artificial no es algo nuevo, sin embargo, “hoy en día se está desarrollando a una velocidad que no se hubiera imaginado” y son esas nuevas tecnologías las cuales “son claves para generar un cambio en el ecosistema bancario digital”. Entrevistado al final de su ponencia titulada “Construyendo el Hub Fintech Digital”, en el marco de la final del Open Talent 2016, región México y Latinoamérica, a donde llegaron 17 de los mejores proyectos y solo resultaron dos ganadores de México y Colombia, Nájera explicó que actualmente la banca enfrenta varios eventos disruptivos con los que debe aprender a trabajar. Y es que explicó, que la tecnología avanza a pasos agigantados que cambiarán la forma de ver el banco en el futuro más cercano. Citó como eventos disruptivos cito la posibilidad de abrir cuentas online lo que le resta atractivos a las sucursales bancarias tradicionales; el segundo evento que rompe con lo conocido, son los blockchain que son los estados financieros ordenados y transacciones donde se utiliza el bitcoin o moneda electrónica, lo que cambia las carreteras de información interbancaria que se ha construido los últimos 150 años.

**EL SOL DE MEXICO**

## **Clientes de Scotia podrán sacar dinero en el Oxxo**

FEMSA firmó un acuerdo con Scotiabank para que a partir de ayer los clientes de la institución financiera puedan disponer de efectivo de su cuenta bancaria al sacar directamente de la cadena de tiendas Oxxo. En un comunicado, FEMSA destacó que esto podrá ser de lunes a domingo, en un horario de atención de 8 de la mañana a 8 de la noche con un monto máximo de retiro de mil pesos por transacción y número de operaciones ilimitadas al día. “En Oxxo buscamos innovar en servicios financieros que atiendan las necesidades de nuestros clientes, debido a ello agregamos servicios de este tipo, con los que buscamos simplificar su vida al realizar diversas operaciones en un mismo lugar, de forma cercana y rápida”, dijo Asensio Carrión, director de optimización del tiempo de la cadena de FEMSA.

**EL FINANCIERO, EXCELSIOR, REFORMA, LA CRONICA**

## **Dispuestas a atender a los no bancarizados**

Las empresas, Fintech, tienen la capacidad para aumentar la inclusión financiera de una manera más efectiva y menos costosa, destacó Fermín Bueno, managing partner de Finnovista y uno de los creadores de Finnosummit. “Las Fintech tienen la posibilidad de crear servicios financieros para toda la población, no sólo para los que llevan décadas usándolo, haciéndolo más eficiente para ellos sino también dándole acceso a estos servicios los que aún no tienen que son más de 50% de la población”, comentó. En entrevista con Excelsior, el empresario destacó que en el

país se tienen detectadas alrededor de 168 empresas dedicadas a la innovación tecnológica en materia de servicios financieros a través de diferentes plataformas o aplicaciones, pero se estima que en tres años esta cifra podría llegar hasta las 500 start-ups.

**EXCELSIOR**

## **“Buscaremos justicia contra centros cambiarios patito”**

Ante el problema que representa que todavía continúen operando centros cambiarios que no cuentan con registro para hacerlo, se buscará darle más facultades a la autoridad con la finalidad de que sea más rápida y efectiva en el cierre de estas entidades que podrían significar un riesgo latente de lavado de dinero. En entrevista, Germán Castro Hernández, presidente de la Asociación Nacional de Centros Cambiarios y Transmisores de Dinero (Ancec-TD), indicó que en la actualidad a pesar de que la autoridad, es decir, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), ha realizado visitas en zonas donde los centros cambiarios patito operan con normalidad con la finalidad de clausurarlos, esta dependencia carece todavía de facultades para cerrar estos negocios de manera inmediata.

**EL ECONOMISTA**

## **Avanza “Estudia Más” de Gómez y Gómez y Fernández**

Tras dejar la presidencia de Santander, Carlos Gómez y Gómez empuja ya más de lleno junto con Carlos Fernández, ex director de Modelo, y José Ignacio Otegui una sociedad anónima orientada a impulsar la educación. Se trata de “Estudia Más” creada hace 4 años y que dirige Luis Miguel Rubín. El punto es financiar los estudios universitarios de muchos jóvenes. Ya maneja una cartera de 150 millones de pesos con un total de mil 200 apoyos que se espera lleguen a mil 500 a fin de año. La cartera de este vehículo se ha duplicado anualmente. El punto es reproducir un esquema que es muy socorrido en EU. La intención es lograr que “Estudia Más” se convierta en una sofom a la que se sume un fondo privado para llevarla a bolsa en el mediano plazo.

**MILENIO DIARIO, columna de Alberto Aguilar**

## **Infonavit se lanza contra ‘coyotaje’ por Mejoravit**

El Infonavit informó que trabaja junto con la Unidad Especializada en la Investigación de Delitos en contra de Derechos de Autor y de la Propiedad Industrial, de la Procuraduría General de la República, para prevenir y combatir cualquier intento de “coyotaje” de supuestos asesores financieros en el programa Mejoravit. El instituto explicó que, hasta el momento, tiene identificados 18 casos en Facebook y Twitter de perfiles que han utilizado el distintivo “Infonavit”, los cuáles contienen direcciones y números telefónicos que ofrecen asesoría financiera para la obtención de un crédito del programa Mejoravit. “Es importante mencionar que cada anuncio no autorizado y publicado en redes sociales respecto a la supuesta ‘asesoría

financiera para la obtención del crédito Mejoravit, está siendo investigado”, indicó el Infonavit, mediante un comunicado.

**EL UNIVERSAL**

## **Infonavit prepara estrategia ante posible recorte a subsidios**

Ante el recorte que se vislumbra que tendrá en el 2017 el esquema de subsidios operado por la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi), de nombre Acceso al Financiamiento para Soluciones Habitacionales, el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ya prepara una estrategia para paliar esta situación y así continuar con la atención a afiliados de menos ingresos, que es el objetivo de este programa. De acuerdo con el director general del Infonavit, David Penchyna Grub, el organismo a su cargo buscará otorgar financiamientos a la vivienda de mayores montos a las personas afiliadas que perciben sueldos altos, con la finalidad de dar atención a los afiliados que registran los menores salarios ante el instituto.

**EL ECONOMISTA**

## **Consar espera que detone el interés por fondear mandatos**

Carlos Ramírez, presidente de la Comisión Nacional de Ahorro para el Retiro (Consar), confió en que se reavive el interés de las afores para fondear nuevos mandatos de inversión, toda vez que por el momento no hay una solicitud formal. Sólo dos de las 11 administradoras de fondos para el retiro (afores) han fondado nueve mandatos por un monto aproximado de 40,000 millones de pesos. “No tenemos nada en espera de aprobarse (...) Entiendo que hay una afore en particular que está buscando mandatos de mercados emergentes o un mandato de Asia. Hay que vencer ciertos detalles regulatorios”, dijo.

**EL ECONOMISTA**

## **Controlar el dinero mejora los ahorros**

Los mexicanos no deben preocuparse tanto por la posibilidad de un triunfo de Donald Trump o por alguna eventual crisis financiera en caso de que el candidato republicano llegara a la Casa Blanca, debido a que en la historia de los países frecuentemente ocurren crisis, y es muy difícil que las personas puedan controlar sucesos como la volatilidad internacional. De lo que deben ocuparse, es de las cosas que sí pueden controlar como el destinar un porcentaje de sus ingresos al ahorro y a un plan de retiro o tener una cartera diversificada de inversión, comprar un seguro de vida o un plan para garantizar la educación de los hijos, recomendó Paul Sullivan, escritor Financiero y columnista del New York Times.

**EXCELSIOR**

## **Tres afores van por mandatos de inversión**

Las administradoras de fondos para el retiro (afores) Banamex, XXI Banorte y Principal buscan diversificar su portafolio internacional a través de mandatos de inversión. Afore Banamex fue la primera administradora en México en tener operaciones a través de mandatos. Hasta el momento, tiene siete mandatos e irían por un octavo, en esta ocasión, en Asia. “El mandato está más enfocado a Asia y estamos, prácticamente, en la recta final de ajustarlo por algunos temas operativos. Una vez que podamos, empezaremos a fondearlo”, explicó Luis Sayeg, director general Afore Banamex.

**EL ECONOMISTA**

## **XXI Banorte, con miras en Asia y Estados Unidos**

Tonatiuh Rodríguez, director general de Afore XXI Banorte, adelantó que se encuentran trabajando en la primera fase para estructurar el que sería su tercer mandato de inversión, aunque no mencionó el monto que buscará invertir. “Estamos interesados en generar mandatos para Asia y para Estados Unidos; nos encontramos en el primer paso, que es pedir las propuestas”, aseguró el directivo. Manifestó su interés por continuar con sus inversiones a escala internacional a través de esta figura y confió en que en un periodo de seis a ocho meses podría otorgar su tercer mandato; esto, luego de que a los dos primeros les tomó alrededor de dos años todo el proceso hasta llegar a su fondeo.

**EL ECONOMISTA**

## **Principal, el otro jugador**

Afore Principal está “trabajando en mandatos y van a ir a buscar las mejores alternativas que se pueden ofrecer y, seguramente, esto se estará concretando en el primer semestre del 2017”, dijo Juan Manuel Verón, director general de Inversiones de Principal Financial Group. Principal Financial Group lleva trabajando desde hace unos meses para operar su mandato. “Es complejo. Lo queríamos hacer con altos niveles de seguridad y rentabilidad. Además de contar con un buen sistema automatizado, que es clave”, detalló Juan Manuel Verón.

**EL ECONOMISTA**

## **Natixis busca gestionar dos nuevos mandatos**

En México, Natixis Global Asset Management (NGAM), una de las principales gestoras de activos del mundo con sede en Francia, participa en los procesos de selección para gestionar dos nuevos mandatos de inversión que administradoras de fondos para el retiro (afores) buscan fondear. Mauricio Giordano, director general de NGAM para México, explicó que los procesos en los que participa se encuentran en diferentes fases y estimó que podrían anunciarse en el 2017. Recordó que los primeros mandatos que las afores otorgaron tomaron tiempo en implementarse en el país y, aunque se ha detenido el fondeo en esta clave de activos, las soluciones están puestas y parece resurgir un nuevo impulso en este mercado.

## **Sugieren elevar la tasa de cotización**

El panorama de las nuevas generaciones de trabajadores en México es poco halagüeño, debido a que lograrán obtener una pensión que les garantice apenas el 30% de lo que vienen percibiendo de salario actualmente, lo que se agrava con la informalidad del mercado laboral, sin embargo, hay mecanismos para contrarrestar esta situación como el aumentar la tasa de cotización en el país, a un 10 u 11%, como es el caso de Chile o de Perú, advirtió Pablo Sprenger, director general de Sura México.

EXCELSIOR

## **ENTORNO ECONÓMICO**

### **México actuará ante volatilidad, confía BM**

El Banco Mundial confía en que las autoridades mexicanas respondan de forma oportuna ante la inestabilidad internacional y la volatilidad financiera, dijo el director para Colombia y México del organismo, Gerardo Corrochano. En entrevista reconoció que el ambiente internacional es complejo, y más en la región de América Latina. Pero México ha realizado ajustes para mantener su balance económico y mantener una situación macroeconómica ejemplar. “El entorno internacional es complejo para toda la región, pues los países han sufrido una serie de shocks por la baja en los precios de las materias primas, sobre todo el petróleo; pero nos mantenemos positivos con México, al haber actuado de una forma sustancial y ha tratado de hacer un ajuste para mantener sus balances macroeconómicos en orden”, pronunció.

LA RAZON

### **Banxico subirá tasas 50 puntos: analistas**

Los analistas del sector privado están más convencidos de que el próximo apretón monetario del Banco de México (Banxico) será mayor al previsto dos semanas atrás, debido a la elevada volatilidad en los mercados financieros y su impacto en el tipo de cambio. De acuerdo con la encuesta quincenal de expectativas económicas de Banamex, 57.9 por ciento de los analistas cree que la siguiente alza de Banxico tomará lugar en diciembre de 2016, con un aumento de 50 puntos base en la tasa de referencia en lugar de los 25 puntos base esperados en la encuesta anterior. En tanto, el estimado al cierre de este año para la tasa de fondeo fue modificado a 4.75 por ciento desde el 4.50 por ciento anterior, mientras que para 2017 los encuestados reiteraron que la tasa de interés terminará en 5.25 por ciento.

EL FINANCIERO, EXCELSIOR

### **Gigantes de la banca en México anticipan tasas más altas**

Los cuatro gigantes de la banca en México anticipan tasas de interés más altas la siguiente semana. Se trata de BBVA Bancomer, Banamex, Santander y Banorte, que juntos concentran siete de cada 10 pesos de los activos del sector. De acuerdo con la reciente encuesta de Banamex, seis de 22 instituciones privadas anticipan que el Banco de México (Banxico) subirá la tasa de interés referencial el 29 de septiembre, fecha en que se espera el siguiente anuncio de política monetaria. Es el doble de instituciones que el sondeo anterior, cuando sólo tres preveían el aumento para este mes. La tasa referencial se ubica en 4.25% anual desde finales de junio, de la cual depende el costo de los créditos bancarios en el país, pero también incide en la evolución del tipo de cambio y en la inflación a futuro.

**EL UNIVERSAL**

### **Bx+ baja su pronóstico del PIB a 2.1%**

El Grupo Financiero Ve por Más (Bx+) redujo su pronóstico de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para el 2016 de 2.3 a 2.1 por ciento. En un documento la institución explicó que los últimos indicadores económicos del consumo privado sugieren un enfriamiento de la economía mayor a lo anticipado. “Después de contar con información del sector servicios para los primeros dos meses del tercer trimestre del 2016, observamos un menor ritmo al esperado. Si bien ya habíamos adelantado la materialización de los riesgos para el sector servicios, ésta podría ser mayor a la anticipada hace unos meses”, enfatizó.

**EL ECONOMISTA**

### **Siguen a la baja expectativas PIB 2017**

Todavía ni siquiera inicia formalmente la discusión del paquete económico de 2017 en el Congreso y todo indica que la Secretaría de Hacienda volverá a fallar en su pronóstico del crecimiento del PIB para el año próximo que estima en un rango de entre 2.0 a 3.0%. Tanto Luis Videgaray, como su sucesor José Antonio Meade, defienden el rango de crecimiento incluido en los Criterios Económicos 2017, asegurando que está acorde al promedio de expectativas del sector privado. Y en efecto, el promedio entre los analistas privados era de un crecimiento de 2.5% para el año próximo de acuerdo con la Encuesta de Expectativas que publica mensualmente el Banco de México. Desafortunadamente, las expectativas en las últimas semanas van a la baja y no sólo para el PIB de este año, sino también para el de 2017. Primero fue BBVA Bancomer el que bajó la meta a 1.8% para este año, y 2.2%, para el próximo; ahora la encuesta de analistas de Banamex baja también su meta para 2016 a 2.1% y para 2017 a 2.4 por ciento. De mantenerse la meta del PIB en un rango de 2% a 3%, es factible que José Antonio Meade no tenga más remedio que –igual y como lo hizo Videgaray en los últimos cuatro años– anunciar una baja en las expectativas de la SHCP en abril de 2017 cuando el Inegi dé a conocer las cifras preliminares del primer trimestre y se confirme que el PIB crecerá menos de 2.4 por ciento.

**EXCELSIOR, columna de Maricarmen Cortés**

### **Cierra dólar en \$20.13; no refleja situación del país: SHCP**

El precio del dólar no refleja la situación de la economía mexicana, pues a pesar de que el peso se ha visto depreciado frente al billete verde, no existe impacto en el costo de los bienes y servicios, dijo Luis Madrazo Lajous, jefe de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Mientras el funcionario de Hacienda consideró que no existe un riesgo para la economía nacional, este martes el dólar continuó fortaleciéndose, al cotizarse a la venta en ventanillas bancarias hasta en 20.17 pesos por unidad.

**LA CRONICA**

## **Tras el aumento del dólar, la industria elevará precios hasta 6%: Canacintra**

Luego de que este lunes el dólar rebasó la barrera de los 20 pesos por unidad, la industria nacional incrementará los precios de algunos productos entre 2 y 6 por ciento a partir de octubre, ante la imposibilidad de seguir absorbiendo constantes aumentos en sus costos en los últimos meses, dijo el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) Enrique Guillén Mondragón. En entrevista con La Jornada aclaró que si bien la decisión será de cada sector en particular –pues la ley impide que las empresas se pongan de acuerdo para subir los precios–, las empresas ya no pueden seguir conteniendo el traslado de las alzas a los precios finales.

**LA JORNADA**

## **Reservas internacionales caen 433 mdd: Banxico**

Las reservas internacionales del país reportaron un saldo total de 175 mil 869 millones de dólares al 15 de septiembre pasado, lo que representó un descenso semanal de 433 millones de dólares (su quinta caída consecutiva), resultado principalmente por el pago de 355 millones de dólares que hizo el Gobierno federal por concepto de deuda externa, informó el Banco de México (Banxico). De esta manera, las reservas internacionales se colocan actualmente al nivel reportado al cierre de febrero pasado, cuando sumaron 176 mil 015 millones de dólares. Por lo anterior, al 15 de septiembre pasado, las reservas internacionales reportaron una reducción acumulada de 866 millones de dólares respecto al cierre de 2015.

**EL SOL DE MEXICO**

## **Planea Inadem reducir convenios con Estados**

El Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem), reducirá su participación en convenios con los gobiernos estatales a partir del próximo año, previó Enrique Jacob, ante el recorte previsto al Fondo Nacional Emprendedor. El director del Inadem sostuvo que el primer criterio a seguir será preservar el monto que otorga a las diferentes convocatorias a las que recurren emprendedores, productores e incubadoras. Agregó que una estrategia complementaria es tratar de que la disminución del presupuesto no signifique la mitad de impactos entre las pymes,

sino sólo una baja de entre 20 y 25 por ciento en el número de impactos e intervenciones.

**REFORMA**

## **ENTORNO POLÍTICO**

### **Anuncia Peña plan para los refugiados**

Tras alertar sobre un incremento del 286 por ciento en la llegada de migrantes centroamericanos a México entre 2012 y 2016, el Presidente Enrique Peña Nieto anunció un plan para darles atención integral. Durante la Cumbre de Líderes sobre Refugiados, en el marco de la Asamblea General de la ONU, detalló que en los 3 primeros años de su Administración se recibieron 7 mil solicitudes de asilo, mientras en los últimos ocho meses se suman 5 mil. "Quiero llamar la atención sobre otra región del mundo donde también hay una grave situación: en Centroamérica la violencia generada por crimen organizado, lo mismo que las sequías o el cambio climático, están desplazando a comunidades enteras, obligando a miles de personas a abandonar sus países", advirtió.

**REFORMA**

### **Reconocimiento de Obama a México por absorber refugiados de Centroamérica**

Tras anunciar que México incrementará el apoyo económico para atender la crisis de los refugiados, el presidente Enrique Peña Nieto hizo un llamado a la comunidad internacional a ser solidarios con ellos y en concreto pidió mirar hacia Centroamérica, en donde "la violencia generada por el crimen organizado, así como las sequías, han desplazado a comunidades enteras". El mandatario copresidió la Cumbre de Líderes sobre Refugiados, en la cual el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, formuló un reconocimiento a México por absorber una gran cantidad de refugiados de América Central.

**LA CRONICA**

### **La caída del peso, otro factor en contra: PRI**

El PRI en la Cámara de Diputados reconoció que el tipo de cambio, que ayer llegó hasta 20.13 pesos por dólar, podría tener un impacto en el Presupuesto de Egresos de la Federación del próximo año. "La estimación del tipo de cambio (de 18.2 pesos para 2017) está rebasado, y esto tendría obviamente que tener un ajuste en el presupuesto. Esperaremos la explicación que nos dé el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, y que nos diga cuánto tiene de elasticidad el proyecto de presupuesto", señaló el vicecoordinador priísta, Jorge Carlos Ramírez Marín.

**LA JORNADA**

## **Fox: México tiene “nivel educativo de secundaria”**

El ex presidente Vicente Fox aseguró que México es un país con nivel educativo de secundaria, por lo que enfrenta retos “urgentes” para resolver los rezagos no solo en la formación de docentes, sino en la infraestructura de los planteles. En su programa Fox Populi manifestó que “estamos en un nivel pobre en cuanto a generar estudiantes universitarios”, ya que solo 33 por ciento de la población estudiantil llega a la universidad, comparado, por ejemplo, con países como Corea, donde 82 por ciento alcanza este nivel y se titula.

**MILENIO DIARIO**

## **Segob pone en marcha el programa #SoyMéxico**

Al poner en marcha el programa #SoyMéxico, Registro de Nacimiento de la Población México-Americana, mediante el cual se reconoce la binacionalidad y protege el derecho a la identidad de las personas en ambos lados, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, dijo que las fronteras no deben convertirse en barreras, sino ser un punto de encuentro e intercambio, para afianzar los lazos de colaboración y fraternidad. Con este programa, que simplifica el procedimiento de legalización, se podrá beneficiar a cerca de 600 mil menores de 18 años en esta situación. En el evento que se llevó a cabo en la Secretaría de Gobernación, con la presencia de la embajadora de Estados Unidos en México, Roberta Jacobson, el encargado de la política interior del país, subrayó que este sistema brindará una solución para las dificultades que niñas, niños y adolescentes de origen mexicano, nacidos en Estados Unidos, enfrentan para su ingreso a la educación en México.

**EL SOL DE MEXICO**

# **ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL**

## **OCDE reduce proyecciones del PIB para EU en 2016**

La OCDE revisó a la baja estimados de crecimiento para Estados Unidos y Canadá. Los socios comerciales de México en el Tratado de Libre Comercio de Norte América (TLCAN), fueron los países en donde la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), recortó en mayor magnitud sus perspectivas de crecimiento para el presente año. Para Estados Unidos las expectativas disminuyeron a 1.4 por ciento, comparado con el 1.8 por ciento que anticipaba en junio y para Canadá las bajó medio punto a 1.2 por ciento. Según los pronósticos revelados por el organismo en su reporte de Perspectivas Económicas Mundiales intermedias, entre las economías avanzadas la estadounidense será la que mayor desaceleración sufra este 2016 con un crecimiento estimado de 1.4 por ciento comparado con el 2.6 por ciento reportado en 2015.

**EL FINANCIERO**

## **Se reúne la Fed entre opiniones encontradas sobre las tasas**

El Comité de Política Monetaria de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) comenzó este martes su esperada reunión de dos días (la sexta en lo que va del año), en medio de opiniones encontradas entre economistas e inversionistas sobre una eventual alza en la tasa de fondos federales. La tasa, que sirve de referencia a la banca comercial –crucial para las tasas de créditos y depósitos en todo mundo– se ubica en un nivel de 0.25 a 0.50 por ciento, luego del incremento de un cuarto de punto porcentual en diciembre, el primero en casi una década.

**LA JORNADA**

## **Según 2 grandes bancos, la Fed sorprenderá a los mercados**

Hay un desacuerdo inusual entre los agentes primarios de la Reserva Federal acerca de la decisión sobre los tipos de interés que tomará el banco central estadounidense esta semana. Dos de los 23 agentes de negociación de bonos preferidos por la Fed, Barclays y BNP Paribas, están apostando en contra del resto de los agentes y del mercado de deuda en general, previendo que los responsables del banco subirán los tipos de interés este miércoles. Es la primera vez desde septiembre del año pasado que más de un agente se ha mostrado en desacuerdo con el consenso en la misma semana de una reunión del banco para la toma de una decisión, según datos recabados por Bloomberg. Los economistas de ambos bancos dicen que los operadores han descontado en exceso la intención de los responsables de la Reserva Federal de subir los tipos, tras una espera más larga de lo previsto. “No existe el momento perfecto, siempre habrá incertidumbre en los datos”, dijo Laura Rosner, economista principal para Estados Unidos de BNP en Nueva York. “Pese a que una serie de acontecimientos inesperados en los últimos nueve meses han retrasado a la Fed, la contratación continúa siendo robusta. Hay un margen de oportunidad para que la Fed continúe con la normalización, y creemos que la aprovechará”.

**EL FINANCIERO**

## **Trump llevaría a EU a recesión: expertos**

De aplicarse las propuestas del candidato presidencial republicano Donald Trump sobre el comercio internacional, podría desencadenarse una guerra comercial que sumiría a la economía estadounidense en recesión y eliminaría más de cuatro millones de empleos en el sector privado, de acuerdo con un análisis empírico realizado por el Instituto Peterson de Economía Internacional. Con base en un modelo macroeconómico del Instituto, si Trump eleva aranceles fuertemente a China, México y otros socios comerciales, las industrias dependientes de las exportaciones de Estados Unidos en las tecnologías de la información, aeroespacial y los sectores de ingeniería serían los más gravemente afectados. Los expertos aseguraron que el choque resultante de las sanciones comerciales propuestas por Trump dañaría también a sectores que no participan directamente en el comercio.

**EL FINANCIERO**

## **Magnate republicano dona 2 mdd a campaña de Hillary**

El magnate cubano-estadunidense Mike Fernández, quien ha apoyado históricamente al Partido Republicano, instó a los latinos a votar contra Donald Trump y anunció una donación de 2 millones de dólares a la campaña a la presidencia de Estados Unidos de la demócrata Hillary Clinton. En una columna de opinión publicada ayer por el Miami Herald, Fernández llamó a los hispanos a rechazar la “violencia” contra esta comunidad que, a su juicio, genera el magnate inmobiliario. “Llamo específicamente a todos los latinos a rechazar al hombre que fomenta la violencia contra ellos”, aseguró Fernández.

**MILENIO DIARIO**

## **Dictan juicio contra Lula**

Luiz Inácio Lula da Silva se sentará en el banquillo de los acusados. El ex Presidente más popular de Brasil será juzgado por presunta corrupción y lavado de dinero dentro del esquema de corrupción en torno a la paraestatal Petrobras, anunció Sergio Moro, juez responsable de la investigación. Moro argumentó que la denuncia presentada por la Fiscalía la semana pasada, en la que Lula fue señalado como el comandante en jefe de la trama, cuenta con los indicios suficientes de autoría y materialidad. De acuerdo con la acusación, el ex Mandatario recibió 3.7 millones de reales (1.14 millones de dólares) en sobornos de OAS Leo Pinheiro, una empresa vinculada con el caso Petrobras.

**REFORMA**

## **Tras 6 años, Jordania elige congreso en comicio plural**

A partir de las siete de la mañana, hora local, los jordanos que tienen derecho al voto (4 millones 130 mil personas) se dirigieron hacia los colegios electorales para elegir a su décimo octavo Parlamento. Muchos jordanos consideraron su participación un deber nacional y un signo de patriotismo, una jornada que transcurrió sin ninguna violación de derechos y que demuestran que en Oriente Medio sí hay sistemas democráticos. Los comicios también estuvieron marcados por quienes se mantenían indecisos sobre si participar o no en los comicios, a consecuencia de lo insuficiente que ha sido la gestión de los parlamentos anteriores, pero el deseo de arreglar las dificultades y el deber de fortalecer al país frente a la amenaza terrorista y los radicales fue motivo suficiente para que las personas se acercaran a las urnas electorales.

**LA RAZON**

## **BANCA INTERNACIONAL**

## **Deutsche Bank titulizará créditos corporativos**

Las acciones de Deutsche Bank siguen en caída libre después de que el Departamento de Justicia de Estados Unidos le reclamara 14,000 millones de dólares por la venta de hipotecas basura, consideradas el germen de la crisis financiera que estalló en el 2007. Esa cantidad excede por mucho a la que Deutsche Bank ha destinado para posibles litigios y a la que han desembolsado otros grandes bancos internacionales por las hipotecas tóxicas (Citigroup, por ejemplo, pagó en su día unos 7,000 millones de dólares). Pese a que el grupo bancario alemán ha insistido en que esa cantidad es el punto de partida y no la multa definitiva, que previsiblemente será bastante inferior, su cotización acumula una pérdida de 14% en los últimos tres días, situándose al borde de sus mínimos históricos.

**EL ECONOMISTA**

## **Santander ya no comprará sucursales de RBS**

Las negociaciones para que Santander UK adquiriera las oficinas que The Royal Bank of Scotland (RBS) debe vender en el Reino Unido por imposición de Bruselas se han roto, según publica Financial Times, por desavenencias sobre el precio de la operación. En julio, la filial británica del banco español presentó una oferta por esas 300 sucursales, que RBS opera bajo la marca Williams & Glyn. Pero ambas partes no se habrían puesto de acuerdo en el precio, que podría situarse entre 1,500 y 2,000 millones de libras. Un factor que puede haber enfriado los ánimos de Santander para realizar la compra es el Brexit y la posterior bajada de tipos de interés por el Banco de Inglaterra, que puede reducir la rentabilidad futura de las sucursales de Williams & Glyn, que tienen una amplia base de pymes entre sus clientes.

**EL ECONOMISTA**

## **Elevan bancos chinos venta de activos sin cobro**

Industrial & Commercial Bank of China Ltd., China Construction Bank Corp. y China Merchants Bank Co. venderán un total de cuatro mil millones de yuanes (600 millones de dólares) de los títulos desde este martes hasta el próximo lunes, de acuerdo a comunicados de las entidades prestamistas emitidos la semana pasada. Esto casi duplicaría las ventas en el marco de un programa piloto que comenzó en mayo como parte de los esfuerzos del Gobierno por controlar la deuda incobrable. Los préstamos morosos se reúnen en paquetes y se venden con un descuento respecto de su valor nominal. La última tanda de ventas logrará que las entidades prestamistas se deshagan de 12 mil 300 millones de yuanes de deuda incobrable, incluyendo dos mil 990 millones de yuanes de préstamos hipotecarios personales de Construction Bank. Un indicador de advertencia del estrés bancario publicado por el Banco Internacional de Pagos aumentó a un récord en China en el primer trimestre, enfatizando los riesgos de un crecimiento explosivo de los créditos.

**EL FINANCIERO**

## MERCADOS

<b>Bolsas</b>			
	<b>Cierre al 19/sep/16</b>	<b>Cierre al 20/sep/16</b>	<b>Variación</b>
IPC	45,871.04	46,341.33	1.03% ↑
DJI	18,120.17	18,129.96	0.05% ↑
Nasdaq	5,235.03	5,241.35	0.12% ↑
S&P 500	2,139.12	2,139.76	0.03% ↑
Bovespa	57,350.37	57,736.46	0.67% ↑
Merval	15,990.69	16,012.84	0.13% ↑
Ibex	8,715.50	8,686.10	0.34% ↓
Nikkei	16,519.29	16,492.15	0.16% ↓
Hang Seng	23,550.45	23,530.86	0.08% ↓
Shanghai Composite	3,026.05	3,023.00	0.10% ↓
<b>Tasas</b>			
	<b>Cierre al 19/sep/16</b>	<b>Cierre al 20/sep/16</b>	<b>Variación</b>
TIIE (28)	4.5951	4.6250	0.0299 ↑
TIIE (91)	4.7140	4.7400	0.0260 ↑
Cetes (28)	4.22	4.27	0.05 ↑
Cetes (175)	4.62	4.74	0.12 ↑
UDI	5.445554	5.445469	0.000085 ↓
<b>Divisas</b>			
	<b>Cierre al 19/sep/16</b>	<b>Cierre al 20/sep/16</b>	<b>Variación</b>
Dólar Spot	19.6815	19.8440	0.1625 ↑
Onza Troy NY	1,314.78	1,315.20	0.42 ↑
<b>Petróleo</b>			
	<b>Cierre al 19/sep/16</b>	<b>Cierre al 20/sep/16</b>	<b>Variación</b>
Mezcla Mexicana	37.07	36.75	0.32 ↓
WTI	43.30	43.44	0.14 ↑
Brent	45.95	45.86	0.09 ↓